

政府・与党は麻生財務相の辞任や「森友・加計」問題での証人喚問などを求める野党の要求に応じていません。数の力で国会審議を一時的にすすめ、「働き方」法案の審議入りを強行しました。さまざまな分野で疑惑や問題が噴出し、国民世論が真相解明を求めているのに、安倍政権は背を向け暴走を続け、与党が後

押し、国会の異常事態を作り出しました。また、こうした中でも9条改憲を強引にすすめようとしています。

今こそ、「安倍9条改憲反対3000万人署名」を職場や地域から積み上げ、「うそつき政治はもういらぬ！安倍政権は責任を取って退陣しろ」の声を大きく上げていきましょう。

うそつき  
政治は  
もういらぬ！

# 安倍政権は ただちに退陣を！



71回目の憲法記念日となる5月3日に扇町公園で行われた集会には2万人が集い、憲法改憲許さず、安倍政権退陣に追い込もうと呼びかけられました

## 第89回 メーデー

### 働くものの団結で生活と権利をまもり、 改憲許さず、憲法がいかにされる日本つくろう！



第89回大阪メーデーでは、扇町公園に4,500人、府下15ヶ所の地域メーデーを含め1万人が参加しました

青空が広がる5月1日、第89回大阪メーデーが扇町公園で開催され、4500人の労働者、市民が参加しました。

主催者挨拶で実行委員長の川辺和宏大阪労連議長は「あらゆる部署で疑惑と不祥事が発覚し、安倍政権の責任が厳しく問われている。国会では、企業利益を一層拡大するために、雇用破壊と労働環境、処遇のさらなる切り下げを目的とする労働法制の改悪など悪法推進に向け与党と維新だけの議会開催を強行し、丁寧

な説明や反省どころか、政治の私物化・開き直り政治をすすめている。『安倍政権を許さない、直ちに退陣せよ』との国民の声が高まっている。大阪でも悪政推進の維新政治を終わらせるために、大阪の民主勢力がその先頭に立って共同のたたかいを大きく前進させよう」と呼びかけました。各界からの決意表明では「憲法守りいかそう」「労働法制の改悪反対」「都構想反対！大阪市の解体許さない」などの訴えがあり、参加者は拍手でこたえました。



集会終了後、「なくそう格差と貧困」「人手不足はもう限界」「労働法制の改悪反対！」「森友問題真相解明」「ウソつき政治N

デモ行進を行いました。『O!』都構想いらん！『憲法9条守ろう』等と書かれたプラカードや横断幕を持ち市内2コースに分かれてデモ行進を行いました。

#### プラカードの部

- 1位 西淀川医療労組 ハロー9条 グッバイ戦争 つなげよう平和のバトン
- 2位 医療生協労働組合かわち野 平和
- 3位 医療労組おおさか女性部 だきしめて平和憲法
- // 新婦人府本部 #Me Too#We Too#WithYou セクハラのない社会
- // 北大阪法律事務所 アベこべ「働き方改革」

#### デコプラコンテスト

- 1位 郵政ユニオン西淀川支部 戦国武将 戦争あかん、民主主義を取り戻せ
- 2位 大阪府職労 人間らしくエイト(8)レンジャー
- 3位 大阪自治労連・婦人部 9条大好き オバ9
- // 大阪民医連 社会保障改悪に怒る龍
- // 年金者組合府本部 高齢者いじめの安倍政治許さない

#### デコレーションの部

**国労大阪会館を**  
研修・学習会などにご利用ください  
JR・天満駅 地下鉄・扇町駅 下車すぐ  
◆身障者用昇降機設置  
お申し込みは ☎06(6354)0661  
〒530-0034 大阪市北区錦町2-2

5月の連休が過ぎ、なんとなく体調が悪い、仕事に集中できない、五月病にかかってしまった人が身近なところで出ていませんか。五月病の原因は主にストレスで、誰でもかかる可能性があります。▼予防には、ストレスを溜めないことが大切です。溜め込まないために、好きなことをしたり、好きなものを食べたり、運動することがいいかもしれません。でも、一番の解決策は職場の仲間同士でなんでも悩みを話し合え、助け合える職場ではないでしょうか。▼労働組合の歴史はパブに集り、職場のグチから始まりました。人がどんどん減らされ、余裕のない職場が増えている時だからこそ、安心して何でも話せる職場が必要です。労働組合と一緒に作っていきましょう。(K)

**天満でとどけ**  
5月の連休が過ぎ、なんとなく体調が悪い、仕事に集中できない、五月病にかかってしまった人が身近なところで出ていませんか。五月病の原因は主にストレスで、誰でもかかる可能性があります。▼予防には、ストレスを溜めないことが大切です。溜め込まないために、好きなことをしたり、好きなものを食べたり、運動することがいいかもしれません。でも、一番の解決策は職場の仲間同士でなんでも悩みを話し合え、助け合える職場ではないでしょうか。▼労働組合の歴史はパブに集り、職場のグチから始まりました。人がどんどん減らされ、余裕のない職場が増えている時だからこそ、安心して何でも話せる職場が必要です。労働組合と一緒に作っていきましょう。(K)